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 Cette année, la liturgie veut mettre en lumière la prière de l’Église, une Église 
qui vit au coeur de notre histoire des situations qui nous bousculent, qui nous 
dépriment et qui nous font espérer une action de Dieu. C’est en effet sous le 
thème, Viens, Seigneur ! Montre-nous ton visage.”, que nous vivrons notre 
préparation à la fête de Noël. Nous chercherons à reconnaître le visage de Dieu; 
oui reconnaître son visage dans notre monde où il semble tellement absent, afin de 
le célébrer dans la naissance, en notre monde, de son Fils Jésus. 
 
 Cette année 2023 qui s’achève et où surgit lentement la lumière de la 
naissance de Jésus en notre monde, nous, les croyants et les croyantes, nous 
sommes plus que jamais sollicités à manifester notre foi ! Oui, manifester notre foi 
quand nous confessons: Le Dieu qui est, qui était et qui vient.... le Dieu qui se 
manifeste aujourd’hui, qui s’est manifesté hier, qui se manifestera dans la 
gloire demain. Croire en Dieu, c’est croire en sa présence à nos côtés... c’est 
croire que son attention est toujours portée vers sa création... c’est croire en un 
avenir toujours meilleur en sa présence, au rythme de nos relèvements et de nos 
actes d’amour. 
 
 C’est pourquoi, nous prions en disant: ‘Dieu, montre-nous ton visage !” 
Donne-nous de voir ta lumière et ta tendresse dans tes yeux de Père. Voilà notre 
prière pour l’Avent, notre prière pour ouvrir nos coeurs à la joie de Noël. 
 
 “Dieu, fais-nous revenir; que ton visage s’éclaire, et nous serons 
sauvés !”, avons-nous prié dans le psaume. Oui, le visage de Dieu nous sauve. Il 
est lumière dans la nuit de ce monde. Voilà notre foi.... Mais alors, comment 
pouvons-nous voir son visage ? Où nous faut-il regarder ? Toi, Dieu, toi qui est 
parmi nous aujourd’hui, toi qui était présent dans la nuée au désert des Israélites, 
qui toi reviendra dans la gloire dans un avenir dont toi seul connaît les dates.... 
comment discerner ta présence et t’accueillir ? 
 
 Pour répondre à cette question, Jésus nous dit, dans l’Évangile: “Veillez ! ” . 
Veiller, c’est porter en soi un désir, une attente, une espérance. Veiller, c’est se tenir 
en alerte pour laisser jaillir en nous la joie. Veiller, c’est porter un regard 
bienveillant sur les gens et sur le monde car c’est dans la bienveillance que l’on 
discerne la beauté, la bonté, l’amour des gens et du monde.  
 
 Veiller, c’est garder la porte de nos coeurs ouverte. Non pas tant pour y faire 
entrer quelqu’un ou quelque chose, mais bien plus, pour en laisser sortir quelque 
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chose. Laisser le bien, l’amour, la tendresse, la bienveillance, le respect, la solidarité 
.... laisser tout cela s’écouler comme une rivière aux torrents d’amour. Veiller ainsi, 
c’est se permettre de voir le visage de Dieu en le projetant sur le monde. C’est en 
même temps, accueillir son visage dans nos frères et soeurs qui portent la même 
attente, le même désir de paix et d’amour. 
 
 Jésus nous redit: “Ce que je vous dis là, je le dis à tous: Veillez!” C’est 
ainsi, je pense, que les veilleurs et les veilleuses de ce monde se retrouveront dans 
la nuit de Noël en laissant paraître dans leurs yeux une lumière de joie au coeur de 
la tristesse de ce monde qui lutte contre les guerres, contre les attaques climatiques, 
contre la pauvreté et la faim. Ces veilleurs et ces veilleuses, auront alors jeté une 
petite semence d’espoir dans la vie des gens autour d’eux en invitant le monde à 
rechercher le vrai visage de Dieu. 


